

استمارة مستطاب رسائل وأطاريح الماجستير والدكتوراه في جامعة البصرة

الكلية: التربية للعلوم الإنسانية اسم الطالبة: زهراء عبد الرزاق طاهر الحجاج القسم: تاريخ. اسم المشرف: أ.د.
حسين جبار محييل العلياوي التخصص: تاريخ إسلامي الشهادة: ماجستير

عنوان الرسالة أو الأطروحة:

بنو رزين ودورهم في الحياة العامة في الأندلس 92-497هـ / 711-1103م

ملخص الرسالة أو الأطروحة :

تدرس هذه الرسالة التي بعنوان بنو "رزين ودورهم في الحياة العامة في الأندلس 92-497هـ/ 711-1103م" أسرة بنو رزين أحد الأسر الأندلسية الداخلة إلى البلاد منذ فتح شبه الجزيرة الأيبيرية، إذ شغلوا حيزاً في تاريخ الأندلس لمدة زمنية ليست بالقليلة، لذا توجبت علينا دراستهم، لاسيما بعد أن درست بعض الأسر الأندلسية الأخرى ولم تُدرس أسرة بنو رزين، بل اكتفى بعض الباحثين بالتحدث عنها بصورة عرضية في أثناء الحديث عن بعض الوقائع التاريخية.

College: College of Education Human Sciences Name of Student: Zahraa
Abdarazaq Tahir Al- Hijjaz Dept: History Name of Supervisor By Prof.
Hussain Jabbar Mechaitel Al- Alyawi Certificate : M.A.
Specialization :Islamic History

Title of Thesis :

**Bni Rzine and Their Role in the Public Life in Andalusia
(710-1103 A.D /92- 497 A.H)**

Abstract of Thesis :

This letter, entitled " Bni Rzine and Their Role in the Public Life in Andalusia (710-1103A.D/ 92- 497A.H)" considered the family of the sons of Rzine one of the Andalusian families who entered the country since the opening of the Iberian peninsula. They occupied a space in the history of Andalusia for a considerable period of time. Other Andalusians did not study the sons of Rzine but only some researchers talk about them incidentally while talking about some historical facts.